



Assemblée générale

Distr. générale
8 avril 2020
Français
Original : anglais

Conseil des droits de l'homme

Quarante-troisième session

24 février-20 mars 2020

Point 4 de l'ordre du jour

Situations relatives aux droits de l'homme qui requièrent l'attention du Conseil

Note verbale datée du 8 janvier 2020, adressée au Haut-Commissariat des Nations Unies aux droits de l'homme par la Mission permanente de l'Azerbaïdjan auprès de l'Office des Nations Unies à Genève

La Mission permanente de la République d'Azerbaïdjan auprès de l'Office des Nations Unies et des autres organisations internationales à Genève présente ses compliments au Haut-Commissariat des Nations Unies aux droits de l'homme et a l'honneur de lui exposer ci-après la position de la communauté azerbaïdjanaise de la région azerbaïdjanaise du Haut-Karabakh concernant le règlement pacifique du conflit qui oppose l'Arménie à l'Azerbaïdjan dans le Haut-Karabakh (voir annexe).

Le conflit du Haut-Karabakh a éclaté à la fin des années 1980 comme suite aux revendications territoriales de l'Arménie à l'encontre de l'Azerbaïdjan qui ont abouti à l'occupation du Haut-Karabakh et de sept districts administratifs adjacents de la République d'Azerbaïdjan, soit 20 % du territoire internationalement reconnu de l'État.

Du fait du nettoyage ethnique, puis de la guerre menée de 1987 à 1994 par l'Arménie contre l'Azerbaïdjan, plus d'un million d'Azerbaïdjanais ont été expulsés de force de leurs terres natales et sont devenus des personnes déplacées ou des réfugiés.

Les droits économiques, sociaux et culturels des personnes déplacées et des réfugiés expulsés de force de ces territoires continuent, de nos jours encore, d'être violés par l'Arménie.

La Mission permanente de la République d'Azerbaïdjan auprès de l'Office des Nations Unies et des autres organisations internationales à Genève prie le Haut-Commissariat des Nations Unies aux droits de l'homme de bien vouloir faire distribuer la présente note verbale et son annexe* en tant que document de la quarante-troisième session du Conseil des droits de l'homme, au titre du point 4 de l'ordre du jour.

* L'annexe est reproduite telle qu'elle a été reçue, dans la langue de l'original seulement.



**Annex to the note verbale dated 8 January 2020 from the
Permanent Mission of Azerbaijan to the United Nations
Office at Geneva addressed to the Office of the United
Nations High Commissioner for Human Rights**

**Position of the Azerbaijani Community of the Nagorno-Karabakh
region of the Republic of Azerbaijan regarding the peaceful settlement
of the Armenia – Azerbaijan Nagorno-Karabakh conflict**

Referring to the Memorandum circulated by the Ministry of Foreign Affairs of the Republic of Azerbaijan at the OSCE on 3 December 2019, the Azerbaijani Community of the Nagorno-Karabakh region of Azerbaijan reaffirms its readiness to live in a peaceful coexistence with the Armenian Community of Nagorno-Karabakh again within the internationally recognized borders of the Republic of Azerbaijan as it was before.

According to the Helsinki Additional Meeting of the CSCE Council held in March 24, 1992, the Azerbaijani and Armenian communities of the Nagorno-Karabakh region of Azerbaijan were recognized as two equal "interested parties". The denial of even the existence of the Azerbaijani Community of the Nagorno-Karabakh region of Azerbaijan as an interested party by Armenia is the violation of our fundamental rights and is against the spirit of documents adopted by the OSCE.

We, Azerbaijani Community of the Nagorno-Karabakh, demand the immediate, complete and unconditional withdrawal of the Armed Forces of Armenia from the occupied Nagorno-Karabakh region and seven adjacent districts of Azerbaijan, and return of the forcibly displaced Azerbaijani population to their homes, as enshrined in the UN Security Council resolutions adopted in 1993.

With the aim to contribute to the progress in the negotiations and in line with the Co-chairs' statements on the need to prepare the population to peace, we stand ready to engage in an inter-community dialogue with the Armenian community of the Nagorno-Karabakh region of Azerbaijan.

We strongly believe that the settlement of the conflict on these bases will create just and durable peace and favorable conditions for comprehensive economic development of the entire region and provide the peaceful coexistence of both communities in the Nagorno-Karabakh region within the boundaries of the Republic of Azerbaijan.
